
平成２５年 第５回 熊野町議会定例会（１２月） 

一 般 質 問 通 告 一 覧 表 
Ｎｏ．１ 

質 問 議 員 
質問の 
方 法 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
質問の 
相 手 

１．南田議員 一問一答 ①  籠池受迫の所有
者について 

● 町長は賃借地（籠池受迫）は、町の所有では
ない。町民のものである。（所有権は受迫とい

う人格である。と確信している。）町長の発言

である。 
  日本の国では法的人格の無い者には所有権

取得登記は認めていない。 
  しかし、このような公序良欲に反する行為

を目的とする法律行為は民法第９０条で無効

とされており、相手が人格を示さないような

契約は初めから無かった事と同じで民法第１

１９条で規定がある如く、法律行為は無効で

追認も認めない。 
  なお、明治２３年更正決議にある。（議事録

あり）町有溜池は１２３筆で、登記簿にある。

この土地は、町民の所有ではない。所有権を

持たない町民が町に貸付数十年に渡り、賃貸

料を取得している。 
  「町民の公金である。」横領と考えられる。

町は法的処分することが当然であると考えら

れるが、町長の賃貸人に所有権があると認め

たことも民法上違憲であり、町長の行為は賃

貸人の幇助でありその責任はどうなるのか。 
 町長の答弁を求める。 
 
 

町長 

①  雲母川の砂防堰
堤について 

 

● 雲母川の砂防堰堤事業について工事概要及
び今後の計画について説明を求める。 

 
 

町長 ２．時光議員 一問一答 

②  熊野町の学力向
上対策とその成果

について 

● 熊野町では、小中学校児童生徒の基礎学力向
上に取り組んで、その成果も出て来ていると

思われるが、具体的にどのような施策を講じ、

どのような成果が出ているか。 
説明を求める。 

 

教育長 



Ｎｏ．２ 

質 問 議 員 
質問の 
方 法 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
質問の

相 手 
①  子育て定住住宅
取得補助について 

● 今年度から子育て世代の定住を支援、促進す
るため、一定の条件を満たす者に対して住宅

取得費を助成しているが、これまでどのくら

い利用があるのか。 
 

町長 

②  熊野町観光大使
ふでりんの今後の

活用について 

● 熊野町観光大使ふでりんは、昨年から県の補
助金を活用して活動してきたが、今後補助金

がなくなった後は、どのように活用するのか。 
 

町長 

３．民法議員 一問一答 

③  来年４月の消費
税増税に伴う町の

使用料等の引上げ

について 

● 来年４月から消費税が５％から８％に増額
されるが、それに伴い町の上下水道料の引上

げはどうなるのか。経営努力等により、増額

幅を抑えられないか。 
  また、その他の料などで増額するものはな

いか。 
 

町長 

４．藤本議員 一問一答 ①  深原町有地につ
いて 

● 最近、町民の方から深原に造成された土地に
ついてよく質問される。 
  町民の皆様も何ができるか興味を持ってい
る。 
そこで、この一般質問の場において正式に町

として造成地に対する今後の方針、展開など

について問いたい。 
  また、なぜ深原地区にできたのか、当初から
の経緯も含めた説明も求める。 

 

町長 

①  空き家調査につ
いて 

● 人口減に伴い６月の議会で空き家の実態調
査を要請した。半年経過したが結果はどうか。 

 

町長 ５．大瀬戸議員 一問一答 

②  町立学校の統合
について 

● 少子化が加速し、すでに 1学年２００人を切
っている出生数を踏まえ、近い将来の教育環

境を整える必要に迫られている。 
教育資源を集中し、より濃密な教育を実現す

るためには、まず中学校を統合する必要があ

る。 
合わせて小学校の４校体制も見直す必要が

あると思うが見解を問う。 
 

町長 
教育長 



Ｎｏ．３ 

質 問 議 員 
質問の 
方 法 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
質問の

相 手 
６．沖田議員 一問一答 ①  介護福祉につい

て 
● 高齢者の一人暮らしの方が多い地域におい
ては、民生委員だけでは充分な対応ができず

困っているとの現状を伺っている。 
  ２４時間サポート体制についての取り組み

状況は。 
 

町長 

①  県道矢野安浦線
トンネル付近の道

路について 

● 県道矢野安浦線トンネル付近より、町道深原
公園に接続し、県道瀬野呉線に接続するバイ

パス計画についての工事概要及び効果につい

て説明を求める。 
 

町長 ７． 山吹議員 一括質問 

②  安芸クリーンセ
ンター延命化の状

況について 

● 昨年９月の議会全員協議会で安芸郡４町の
ゴミを共同で焼却している「安芸クリーンセ

ンター」の延命化の報告があったが、その後

の状況と今後の計画について説明を求める。 
 

町長 

８． 渡議員 一問一答 ①予算関連について ● 町においては、平成 26 年度予算編成時期に
なり、首長さんを初めとして職員は大変忙し

い毎日であると察します。 

 

・ どの様な予算編成方針であるか。 

・ 消費税増税について、国は社会保障施策に充

てるとされていますが、町はどの様な施策を

考えているかお聞きします。 

･ 自主財源である税収が就労人口の減少により

減収すると考えられますが、どの様な予算編

成を考えられているかの 3 点について伺いま

す。 

 

町長 

９．山野議員 一問一答 ①  高齢者の肺炎球
菌ワクチンの助成

について 

● 町内での高齢者の肺炎にかかる率はどのく
らいか。 
・ 死亡例は何件くらいか。 
・ 医療費はどのくらいかかるか。 
・ 近隣市町でワクチンの助成をしているところ
はどれくらいあるのか。 

・ 当町でも肺炎球菌ワクチンの助成は行えない
のか。 

 

町長 



Ｎｏ．４ 

質 問 議 員 
質問の 
方 法 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
質問の

相 手 
  ②  町内介護施設で

の虐待の調査はし

ているのか 

● 告発で露見した福山市内の介護施設での虐
待があったが、町内施設での虐待の調査は行

ったことがあるか。 
・ 介護保険対象外で宿泊を行っている等の調査
をしたことがあるのか。 

 
 

町長 

① 教育指針と予算 ● 平成２６年度への教育指針と展望そして予
算 

 
 

町長 10． 片川議員 一問一答 

② 西公民館 ● 現状計画の詳細 
 
 

町長 

 
 


